

JHA

SPD Stadtratsfraktion | Rathaus | 90403 Nürnberg

An den Oberbürgermeister  
der Stadt Nürnberg  
Dr. Ulrich Maly  
Rathaus

90317 Nürnberg

/m

OBERBÜRGERMEISTER		
D. 8. AUG. 2005 / ..... Nr. ....		
<input checked="" type="checkbox"/>	Zur Kt.	3. Zur Stellungnahme
<input type="checkbox"/>	<input checked="" type="checkbox"/>	4. ...
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	5. ...

Nürnberg, 2. August 2005  
Blumenstetter/m

**Ausweitung der Initiative „Bewegte Südstadt“ auf die Gesamtstadt**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Lebensbedingungen von Kindern und Jugendlichen haben sich in den letzten Jahren grundlegend verändert. Oft steht passives Konsumieren vor aktiver Bewegung - auch durch Überbehütung der Kinder. Bewegen ist jedoch der Motor des Lernens und der Entwicklung.

Im Vergleich zur Gesamtstadt gab es in der Nürnberger Südstadt überproportional viele Auffälligkeiten bei Haltung und Motorik, Konzentration und auch besonders viele Übergewichtige Kinder. Das Projekt „Bewegte Südstadt“ ist ein neuer Denkansatz im Kindergartenalltag. Die Angebote werden verändert, es gibt mehr Raum für Bewegung und ein größeres Maß an Mitbestimmung und Eigenverantwortung der Kids.

Zwischenzeitlich liegen Untersuchungen und Ergebnisse des Projekts vor und es zeigt sich eine deutliche Verbesserung in den grob- und feinmotorischen Fähigkeiten der Kinder. Insgesamt zeigt das Projekt sehr gute Erfolge.

Wir stellen deshalb für die Sitzung im Jugendhilfe-Ausschuss folgenden

**Antrag:**

1. Die Verwaltung überprüft, ob und wie das pädagogische Konzept auf andere Einrichtungen übertragbar ist und evtl. auf das gesamte Stadtgebiet unter entsprechender Prioritätensetzung ausgedehnt werden kann.
2. Da für dieses Projekt auch eine Weiterbildung für die Erzieherinnen erforderlich ist, bitten wir zu prüfen, ob die Erfahrungen kostengünstig auch durch Multiplikatoren-ausbildung weitergegeben werden können.

Mit freundlichen Grüßen

Gebhard Schönfelder  
Vorsitzender

